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本报讯（记者沈天舟 通讯
员虞昌胜） 熊大、熊二、光头强
现场迎客，水上乐园、摩天轮、
主题街区华丽亮相⋯⋯昨天上
午，位于前湾新区的宁波熊出没
欢乐港湾正式运营。该项目总投
资 10.47 亿元，是华强方特集团
继方特东方神画、方特东方欲晓
之后，在宁波推出的又一主题乐
园。

该乐园以“熊出没”品牌为
基础，主要包含开放式主题街
区、熊出没水上乐园、熊出没港
湾酒店三大板块，设有 20 余个

室内外特色游乐项目及近百个休
闲景观、风味餐饮和特色商店。

现场，记者看到已有不少游
客前来游玩尝鲜。与大部分游乐
园不同的是，宁波熊出没欢乐港
湾并未设置主大门，主题街区为
开放式，游玩项目及水上乐园则
单独售票。

打造主题体验式中心商业新
样板，是前湾新区在文旅产业上
的一次全新尝试。

“以旅游配套为主、城市配
套为辅，是熊出没欢乐港湾的定
位。”华强方特集团董事长、总

裁刘道强表示，“我们将联动方特
东方神画和方特东方欲晓，打造集
旅游、度假、娱乐、休闲于一体的
新型文化旅游综合体项目，为游客
提供从一日游到多日游的文旅体
验。”

自 2016 年起，方特东方神画
和方特东方欲晓相继开门营业，截
至目前，两个园区已接待游客超
2000 万人次，实现旅游收入 33 亿
元。宁波熊出没欢乐港湾项目设计
最大年游客接待量为 80 万人次，
稳定运营后，预计年游客量超 40
万人次。

“该项目的建成开业，使前湾
新区形成了完整的‘吃住游行购
娱’文旅体系，完善了新区文旅版
图，补齐了旅游配套短板，扩大了
新区文旅知名度。”前湾新区教育
文体和旅游局相关负责人说，“未
来，前湾新区将坚持以文塑旅、以
旅彰文，不断完善现代旅游业体
系，打造更多彰显宁波魅力的文旅
精品项目。”

据悉，2023 年前湾新区共接
待游客 532.42 万人次，同比增长
43.72%，实现旅游基础收入 8.8 亿
元，同比增长 51.68%。

前湾新区添一新乐园

熊出没欢乐港湾来了
总投资10.47亿元

本报讯（见 习 记 者尹幸芷
通讯员甬轨君）近日，随着最后一
方混凝土成功浇筑，轨道交通 6
号线一期汇士路站主体结构顺利
封顶，这是宁波轨道交通全线网
首个封顶的双岛四线越行站。

对于很多人来说，“双岛四线
越行”是一个陌生的名词。汇士路
站为什么要采用这种模式呢？

“双岛”顾名思义就是双岛式
站台，指同一车站的同一站台有
两个岛式站台，常见于轨道交通
不同线路的同站台换乘、主/支
线换乘及带有越行线的车站。

作为一个双岛四线越行站，
汇士路站与常规双线车站的最大
区别在于具备“越行”功能。常规双
线车站每个方向的列车只能排队
依次进站，当有列车在站内停靠
时，后续同向列车是无法进站的。
在越行车站，当站内有列车停靠
时，后续同向列车可以从另外一
条轨道进站停靠或直接通过，这
种直接通过就是所谓的“越行”。

宁波轨道交通建设分公司相关
人员介绍，设置越行车站的主要目
的是使线路具备同时运营快慢车的
能力，慢车每站停靠，快车通过越行
车站实现快速通达。在汇士路站设
置双岛四线越行功能，主要是为了
加强宁波枢纽片区与市中心的快速
通达，提高线路的整体运输效率。

据悉，除了汇士路站外，正在建
设中的轨道交通 6 号线一期谢墅站
也是双岛四线越行站，目前宁波轨
道交通已开通运营的线路均为常规
双线通行车站。

在汇士路站施工现场，施工负
责人说，项目自 3 月开启结构施工
以来，历时 150 天完成 54 块主体结
构板施工，比原计划提前 45 天封
顶，拼出了宁波轨道交通建设的“加
速度”。

作为轨道交通 6 号线一期西段
唯一的铺轨基地和 4 台盾构机的始
发基地，汇士路站主体结构的提前
封顶为后续铺轨和盾构施工早日进
场创造了条件。

全线网首个封顶的双岛四线越行站

轨道交通6号线汇士路站封顶

本报讯（见习记者龚旭琪 通
讯员林军） 昨天下午，巴黎残奥会
中国体育代表团在北京成立。代表
团 总 人 数 516 人 ， 其 中 ， 运 动 员
284 人 （男运动员 126 人、女运动
员 158 人），将参加 19 个大项、302
个小项的角逐。本届巴黎残奥会将
于 8 月 28 日至 9 月 8 日进行。

284 名运动员中，有 6 名宁波
运 动 员 。 他 们 分 别 是 姚 攒 （游
泳）、华栋栋 （游泳）、周佳敏 （射
箭）、徐佳玲 （游泳）、陈懿 （游
泳）、谢志立 （游泳）。其中，姚
攒、周佳敏、徐佳玲和陈懿都曾是

残奥会冠军。
姚攒今年 27 岁。她跟随中国

代表团在东京残奥会男女混合 4×
50 米 自 由 泳 接 力 20 分 项 目 中 夺
金，并在女子 100 米蛙泳 SB4 级决
赛中摘得一枚铜牌。在杭州亚残运
会上，姚攒拿到男女混合 4×50 米
混合泳接力 20 分项目的金牌。

华 栋 栋 出 生 于 1999 年 ， 从
2010 年 开 始 进 行 专 业 的 游 泳 训
练。杭州亚残运会男子 50 米自由
泳 S11 级决赛，华栋栋以 26 秒 01
的成绩获得金牌，并打破亚残运会
纪录。

1990 年出生的周佳敏是里约
残奥会射箭项目 2 枚金牌的获得
者，实现了浙江省在残疾人射箭项
目上的历史性突破。她担任了东京
残奥会开幕式中国体育代表团旗
手，这是宁波市残疾运动员在国际
大赛上首次获此殊荣。

2002 年出生的徐佳玲在里约
残奥会上获得女子 100 米蝶泳 S9 级
的金牌。杭州亚残运会，徐佳玲作
为开幕式最后一棒火炬手点燃主火
炬，并夺得 6 枚金牌、破 2 项亚洲
纪录。

陈懿出生于 2001 年。她在里

约残奥会上夺得 1 金 1 银 2 铜。杭
州亚残运会，陈懿获得 4 金，并打
破女子 50 米自由泳 S10 级和女子
100 米 仰 泳 S10 级 的 亚 洲 纪 录 。
2015 年至 2021 年，陈懿连续参加
三届全国残运会并收获 16 金 2 银 1
铜，是浙江省获得全国残运会金牌
最多的女运动员。

谢志立出生于 2005 年。2021
年 10 月，谢志立首次参加全国综
合性大型赛事，在全国第十一届残
运会上收获 3 金 2 银 1 铜。在男子
400 米自由泳 S9 级比赛中，他以绝
对优势打破尘封 10 年的全国纪录。

残奥会中国体育代表团成立

6名甬将随团出征巴黎

本报讯（记者沈莉萍）“万里
援疆担使命，接力前行守初心。”
余姚市舜水小学党总支书记胡涛
波，代表新一期宁波援疆教师铿
锵有力地表达了决心。51 名教师
接过沉甸甸的接力棒，即将于近
日踏上光荣而艰巨的教育援疆之
路。

昨天，宁波市教育局举行“组
团式”教育援疆工作阶段性总结暨
新老援疆教师交接会。记者从会上
获悉，自 2010 年宁波对口支援新
疆库车以来，宁波共选派援疆教师
359 名 ， 投 入 援 疆 资 金 6.1 亿 元 ，
带动培养了一大批好教师、好校长
和社会公认的好学校，成功助力库
车打造南疆名副其实的县域教育新
高地。

张雅儿是余姚市第二实验小学
党支部书记、校长，援疆期间，担
任库车市阳明小学党支部书记。她
说，宁波援建的库车市阳明小学、
慈孝书院，短短几年就成了当地的
标杆式学校。宁波援疆老师除了教

好一门学科外，还上公开课、做专
题讲座、指导徒弟参加各级各类
比赛。今年的新疆阿克苏地区首
届“青蓝工程”学员技能大赛共
设 12 个一等奖，他们带的徒弟一
举获得了 5 个一等奖。这优异的
成绩，充分展现了宁波教育援疆
的丰硕成果和宁波援疆教师的实力
担当。

一段援疆路，一生援疆情。在
库车，宁波援疆教师领队联系后方
筹集帮扶资金和办学物资 250 多万
元。这个暑假，张雅儿虽已完成援
疆使命，但心里还惦记着一件事：
库车市阳明小学六年级 8 个班，还
有 2 个班的午休桌椅没着落。近
日，她已筹集到帮扶资金。108 套
午休桌椅即将送往库车市阳明小
学。

回忆起教育援疆的一年半时
间，鄞州区董玉娣实验中学的潘海
洪坦言非常辛苦。他在库车市慈孝
书院担任美术老师。除了上好美术
课外，他发挥摄影特长，承担起学

校微信公众号的编辑发布和学校活
动的拍照任务。为了保障微信公众
号的时效性，他常常加班到凌晨两
三点钟。一年半时间，他在慈孝书
院 微 信 公 众 号 上 发 布 150 多 篇 文
章。潘海洪表示，援疆期间，他总
是被幸福和温暖包围。库车的学生
很淳朴，特别懂得感恩。库车的老
师很友好，节假日还会请他们去吃
当地美食。住在援疆楼里的老师虽
然来自不同学校，相处得却像一家
人。“这种甬库情谊，值得一辈子
珍藏。”

宁波援疆教师助力库车 2023
年、2024 年普通高考全疆前 100 名
保持在 15 人以上，清北录取人数
在 5 名左右；2023 年，中考成绩平
均 分 首 次 位 居 阿 克 苏 地 区 第 一 ，
2024 年蝉联第一。

道阻且长，行则将至。新一期
宁波援疆教师志气昂扬，表示将为
谱写教育援疆新篇章而共同努力，
在龟兹大地上践行宁波教育援疆人
的使命和担当。

目前，宁波教育援疆已进入
“共研式”的 3.0 版升级阶段，即探
索“1 所全链式学校+1 所城区薄弱
学校+1 所农村学校”集团化办学
模式，培养更多乡村种子学校，推
进甬库两地 120 所学校共建“百校
联盟”教育共同体，以一所学校包
联一个学科的机制，帮助受援学校
实现全方面的共研共融共享。

同 时 ，“ 百 千 万 工 程 ” 三 年
“培鹰”计划也已启动，即通过实
施 12 项重点工程，到 2026 年，在
原有基础上，甬库两地百余所中小
学 （幼儿园） 形成全要素结对关系
和高质量双向互访，百余名宁波名
师 （名校长） 带徒导学，千余名骨
干教师成长成名，千余名青少年学
生互嵌交往，完成两地青少年万个
微心愿、万封书信手拉手。同时，
为受援地培育一批“精鹰”学校、

“精鹰”教学团队、“精鹰”教育人
才、“精鹰”青少年“石榴籽”，从
而提升甬库两地教育协作的能级和
成效。

又一批援疆教师即将启程
甬库结亲14年，宁波359名教师倾情奉献践初心

本报讯（记者何峰 通讯员
刘炎昊）“我的案由是，在现代社
会，非遗技艺面临传承乏人的困
境⋯⋯”日前，海曙区古林镇中心
初级中学大礼堂，学生、政协委员
与部门、镇乡及校方负责人面对
面，围绕“非遗技艺进课堂”主题
开展协商交流，114 班的周歆烁
同学正有理有据地提出建议。

古 林 镇 中 心 初 级 中 学 在
2021 年就推出强国有我议事会
活动。“我是一名区政协委员，希
望把全过程人民民主的理念通过
实践活动等形式融进校园。”古林
镇中心初级中学校长陈林说。今
年初，古林镇中心初级中学与海
曙区政协提案委开展合作。提案
委在调查研究、提案撰写、协商办
理等 6 个环节提供指导，并帮助
学校升级打造强国有我议事会。

“我们引导学生从身边事出发，从
学生普遍关心的事切入，开展调
研、撰写提案、协商议事，在问题
解决后，由学生跟进民主监督，形
成闭环。”海曙区政协提案委主任
倪耀夫说。

古林镇中心初级中学 68 名
参与“青春政好·协梦前行”强国
有我议事会的学生完成 22 个提
案，精选出的 8 个优秀提案作为

重点提案进入面商环节。
在海曙区政协的支持下，学校

请来区教育局、区文广旅体局和古
林镇政府的相关负责人，相关界别
委员也应邀出席，68 名学生踊跃参
与议事会。周歆烁摆出了调研数据，

“全班43名同学，37人表示对宁波传
统文化和非遗不太了解”，并提出“增
课程、强师资、搭平台”的建议。提案
主办单位区教育局的副总督学许鹏
浩从三个方面答复了学生的建议，协
办单位区文广旅体局、古林镇中心初
级中学也逐一作了补充答复。

“大人们认真回复建议，感觉我
们的努力被认可。”虽然有些小紧
张，但协商结束后，周歆烁有了更多
收获，“政协的叔叔阿姨告诉我，我
们能对大人回应的内容进行‘回头
看’，只有承诺做到了，模拟提案才
算结束。”

“ 今 年 是 人 民 政 协 成 立 75 周
年，我们尝试通过议事会的形式，把
全过程人民民主的协商文化融入校
园，通过政协委员、老师家长的多方
合力，帮助孩子深入了解国情、民
情、社情，掌握民主协商破题解难的
方法，自觉将个人的青春之力、奋斗
之志转化为脚踏实地、不懈奋进的
爱国之情、报国之行。”海曙区政协
主要负责人说。

将全过程人民民主理念融入思政教育

海曙校园里
开起强国有我议事会

汇士路站建设中。 （受访者供图）

开园活动现场。 （通讯员供图）

【上接第1版】
回乡务工、薪水上涨，还能和

家人团聚，这对于不少老手艺人
来说是一举多得的好事。

除此之外，村里与村民共同承
担修缮费用。“这项工作得到了大
部分村民的支持和肯定。从 2016
年到今年，4万平方米的古宅修复
工作完成了四分之三，剩下 1万平
方米的修复工作在持续进行中，预
计明年 9月全部完工。”王小勇说，
修复古宅是为了留住乡愁，还马头
村村民一个有滋有味的家。

发挥特色 文旅融合

古宅修葺一新，对于马头村
来说，文化传承与创新的“舞台”
就搭起来了。

今年 6 月 30 日，全长约 13 公
里、双向六车道的 S203 省道奉化
段通车。一条穿越西坞街道、莼湖
街道和裘村镇的快速路，成为奉
化沿海区域融入宁波快速通道的
主干线，马头村进入宁波中心城
区“半小时交通圈”。

“进一步打造文旅产业，我们
更自信了！”王小勇说，马头村正
积极将古宅变身为文化空间，基
于目前已经统筹规划的 28 座阊
门，将古建筑活化利用，“这些阊
门各有特色，我们会基于它们原

本的用途进一步开发、改造，尽力做
到不浪费一屋一瓦。”

比如，在老酒坊阊门里，原本闲
置的厢房被改造成手工艺品展示区
和非遗传承体验馆。游客可以在这里
亲手体验古法酿酒、手打年糕等非遗
项目。同时，阊门里依旧有村民居住
生活，偶尔开展的民俗节庆活动仍保
留了马头村老底子的特色。

“我们还计划引进一些数字文
化演绎空间，让传统与现代在古宅
的每一个角落碰撞出独特的火花。
这样，游客漫步于马头村的青石板
路上，既能感受历史的厚重，又能领
略时尚的风采。”王小勇说。

在服务游客方面，许多村民也
不遗余力，今年 49 岁的陈江永就是
其中之一。

2021 年，陈江永开起了马头帮
花园餐厅。同年，他又在餐厅附近租
了几间老房子，开了一家民宿和一
家休闲咖啡吧，作为餐厅的配套设
施。去年，围炉煮茶悄然兴起，他就
在餐厅的院落里搭起几处精致的茶
炉，摆上一架钢琴，供游客体验。“因
为是村里少有的餐厅，所以只要有
游客来，生意就还不错。”陈江永说，
虽然目前刚好保持收支平衡，但他
看中的是古村的潜力。

在村民们看来，当村里一家家
店铺开张、一座座阊门打开，属于马
头村的活力，也会被再次点燃。


